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会員スピーチ
　日本航空高知支店　支店長
　五十嵐  武 会員
　「世界記録を樹立した紙ヒコーキの折り方」
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● 会 長 挨 拶
　みなさん　こんにちは。
　町の街路樹も黄色く色づき、冬
への衣替えの時期となりました。み
なさんいかがお過ごしでしょうか。
この時期になりますと、空気がとて
も澄み切り、冬の星座が一段と輝
きを増してくるように思います。空
気が乾燥し快適ですが、風邪も流
行する気配です。健康管理にお気をつけ下さいませ。
　さて、内閣解散、12月14日総選挙という大変慌しい社会
情勢となって参りました。安倍政権の成果とアベノミクスへ
の評価が問われる解散総選挙などと伝えられています。11
月14日、東京での会合に出席した折に、村木厚子厚生労
働事務次官の講演を聞くことができました。講演の中で少
子高齢化と地域振興の法案、「まち、ひと、しごと創生法」
が内閣解散によって年内の成立が難しくなったが必ず成立
するという自信のあるお話を伺いました。この法案の目的は
「少子高齢化の進展に的確に対応し、人口減少に歯止めを
かけるとともに、東京圏への人口の過度の集中を是正し、そ

れぞれの地域で住みよい環境を確保して、将来にわたって
活力のある日本社会を維持していくために、まち・ひと・しご
と創生に関する施策を総合的かつ計画的に実施する」とホ
ームページに紹介されております。また、まち・ひと・しごと
創生は次のことを一体的に推進すること。
と記載されています。
まち・・・国民一人ひとりが夢や希望を持ち、潤いのある

豊かな生活を安心して営める地域社会の形成
ひと・・・地域社会を担う個性豊かで多様な人材の確保
しごと・・地域における魅力ある多様な就業機会の創出

　地域が元気になり栄えていく事はいつの時代においても
大切で、私たちの職業奉仕の実践においても忘れる事がで
きない事と思います。
　本日は11月第３例会、四国電力高知支店長、楠瀬　善之
会員に卓話をお願いしています。私たちの生活に不可欠なラ
イフラインである電力供給と消費、ロータリーの四大奉仕に
ついてご一緒に考える機会となると思います。本日の例会で
の懇談と潤いのあるひと時をお楽しみ下さいませ。本日もよ
ろしくお願いいたします。
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● ロータリーソング「我らの生業」

● 今週のピアノ曲「見上げてごらん夜の星を」
　　　　　　　　　ピアノ演奏：山内るり会員

● 燦燦会について
　燦燦会の去年度の報告会を、本日の例会終了後、行いますので出席をお願いします。

● 会 長 報 告
 　　ＲＩよりポリオ撲滅運動・寄付へのお礼状が届きました。

● 幹 事 報 告
 　・本日、例会終了後、臨時理事会を行います。
・週報の来週のプログラムの欄が今日と同じ楠瀬会員の卓話になっていますが、五十嵐会員の間
違いですので、訂正をお願いします。お詫びいたします。

・来年６月にサンパウロで開かれる国際大会の案内がきています。詳細は事務局まで。

の供給力の572万では足りません。今年の冬の予想では、
平年並みのところで487万、寒くて厳しい時で500万ぐら
いが見込まれます。供給力は520数万ですので、予備率が
５％、20万ぐらいのプラスしかないということです。ただ、
皆さんには相変わらず節電のお願いをしていますし、省エ
ネの機器の導入等が進み、お客さんが使う分も減ってきて
いるので、何とか供給ができているというのが現状です。
　平成22年から25年までの収支を見てみると、平成22年
はまだ黒字でしたが、翌年の23年からずっと赤字で３年
間続けて赤字になっています。収入は気温の変化や節電
の関係などで増えたり減ったりしますが、平成25年が24
年より増えているのは、非常に申し訳ないのですが料金の
値上げをさせていただいた結果です。費用は、22年から
25年とどんどん増えて、1,400億円から2,800億円近くま
でになっています。もちろん、量的にも増えていますが、現
在は円安の影響が大きくあります。燃料費以外のその他の
費用、人件費や修繕費などは効率化によってどんどん減っ
ていますので、燃料費が増えた分、他の費用を減らして何
とかしたいと努めていますが、現状はそうはいかずに赤字
が続いているという状況です。今年の夏はすごく雨が降り
ました。雨が降ると、水力発電所がいっぱい電気をつくっ
てくれて、なおかつ水力ですので燃料費は掛かりませんの
で、燃料費が若干少な目になり、今年の上期もわずかです
が黒字にはなっています。ただ、弊社の場合は下期にいろ
んな契約の支払い等があり経費を多く使いますので、黒字
のまま年度見通しができるかというと難しいということで、
引き続き効率化に努めて何とか４期連続赤字にならないよ
うに頑張っているところです。どのような効率化をしている
のかというと、まず、人件費を100億余り（10数％）を削っ

　YONDENの現況と課題

四国電力㈱高知支店　執行役員 高知支店長　楠瀬  善之 会員　

　日ごろは弊社の事業運営に何かと
ご協力賜りまして本当にありがとうご
ざいます。
　皆さん、ご存じのとおり平成23年３
月11日、東日本大震災が発生したこ
とで、福島発電所で事故が起こりまし
た。そして、弊社も伊方の３号機から始まって、順番に定
検に合わせて停止して、平成24年１月、最後に２号機が
止まってからも３年になろうかという状況です。こういう中
で、電力需給のひっ迫化で供給力が不足しています。安定
的な供給をするために我々も努力しておりますし、皆様に
も節電のお願いをしているところです。
　原子力が止まっているため、火力はフル稼働しています
し、石油、石炭、ＬＬＧなどを使って発電していますので、
燃料費がかなり多くなって大変な状況で、収支も財務状
況も悪くなっているのが現状です。そこで、今までずっと休
んでいた火力発電所で、阿南の２号機というのがあります
がこれを動かしたり、毎年しなければいけない火力発電
所の定期検査を申請をして延ばしてもらったりして対応を
しているところです。今年の冬も、立花湾にある70万の石
炭の火力の定検の予定を延ばして、冬の供給力として見込
んでいます。
　供給力が足らない足らないと言いながら、何とか電気は
足りているじゃないかとよく言われますが、確かに平成26
年、需要は526万、供給力572万で足りていることになり
ますが、平成22年当時の需要である597万になると、現在

● 会員スピーチ
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ています。修繕費や減価償却費で100億、諸経費（広告費
等）の削減です。
　皆さんにご協力いただいた料金の値上げ状況ですが、
現在７電力が値上げをしています。その中で北海道電力
は、11月１日から２度目の値上げをします。弊社の料金の
水準は、一般家庭の分では安い方から２、３番目になりま
す。一番安いのは、値上げもしていない北陸電力で、水力
発電がすごく多くて燃料費がかからないため、電力料金も
安くなっています。
　伊方の再稼働について、安全対策はいろいろやっていま
すが、まだ原子力規制委員会における審査が進んでいな
いのが現状です。審査において設置変更許可と工事計画
認可、保安規程の変更認可、この３つ全部に合格して地元
のご理解を得て再稼働と進んでいくんですが、伊方の３号
機の場合、まだ基準地震動の了解が得られていません。こ
の基準地震動が決まらないと津波の大きさなども決めら
れないために、審査が進みません。現在、安全審査に通る
ように工事をどんどん進めている状況です。原子力は政府
のエネルギー基本計画では、重要なベースロード電源とし
て位置づけられていますが、我々が気になっているのは、
エネルギーミックスでいろんな電源を構えなければいけな
いと言っても、その数値目標が全く出ていないところです。
そして、太陽光との連携をどうしていくか、その辺りが課題
になってくると思います。エネルギー政策を考える上での
視点として、３Ｅ＋Ｓ、つまり安定供給のためのエネルギー
安全保障と経済性、環境保全プラス安全性を一緒にやっ
ていかなければいけない。当然のように原子力について
は、安全性が大事だということで、３Ｅ＋Ｓを基本に考えて
います。
　電力の自由化というのは平成12年から、大きな工場の
お客さまから始まり平成16、17から高圧のお客さままで広
がりました。そして、今回電気事業の大幅な見直しがされ

て、予定として27年度を目途に広域運営推進機関という、
電力会社間で電気のやりとりをうまくしていくといった組
織をどんどん創っていこうということ。さらに28年を目途に
全面自由化、30、31年には送・配電の分離というのが検
討課題となっています。ただ、自由化するにはやはりメリッ
ト、デメリットがありますので簡単に答はでないと思います
ので、今後、できるだけデメリットが出ないような制度をつ
くっていかなければならないと考えています。

総数

11月　4日

 （-9）91 63 14 5 82.93

（-10）90 56 8 16 90.00

11月18日

出席 欠席 メークアップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇
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● 累 計 額  ［11月18 日現在］

ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金586,100 円 111,292 円
さんさん

ポリオ 募 金 183,400 円
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年次総会
新入会員スピーチ
　四国旅客鉄道㈱高知企画部　部長
　美馬  幹晃 会員
　「四国の鉄道高速化」

ニコニコ箱
吉澤文治郎

西山　俊彦
竹村　修己

亥角　政春
安藤　一臣

入交　章二

千頭　邦夫

尾木　謙三

川崎　卓巳

中澤　陽一

芝藤　倫朗
横田　英毅

幹事であるにも関わらず、またまた来週滋賀県に出張につき欠席させていただきます。誠に申しわけござ
いません。小笠原副幹事の素晴らしい進行をご堪能ください。
11月11日に更生保護制度施行 65周年記念高知大会で大臣表彰を受賞しましたので。
愛する女房と結婚して今月で43 年となります。（45 年と勘違いしてました）山あり谷ありではありました
が、お互いに助け合うところは助け合い、無視するところは知らんふりしてここまで来ました。なかなかあ
りがとうの感謝の言葉を口に出して言えませんが、自分を上手に操縦していたのは、間違いなく女房だっ
たと思います。坂本龍馬と同じ誕生日に生まれた女房には、今後逆らわないようにしたいと考えております。
皆さん、お待たせしました。今年も世界的な男子プロゴルフトーナメント「カシオワールドオープン」が高
知黒潮 CCで11月27日（木）から30日（日）の日程で開催されます。カシオ所属の石川遼選手やテレビ
でお馴染みの賞金ランク上位の選手たちが感動的な熱戦を繰り広げてくれるものと思います。臨場感あふ
れる大会をぜひ競技会場に足をお運びいただき、素晴らしいプロの技を堪能していただきたいと思います。
本日、家内と２人のツーショット写真が載りました。悪いことはしておりませんのでニコニコいたします。
週報ミスプリ申しわけございません。龍馬生誕祭の疲れがこちらにどっと出てしまいました。お詫びにニ
コニコさせてつかあさい。
千頭さん、昨晩はどうもごちそうさまでした。お陰様で美味しい食事に加え、艶やかな思いまでさせてい
ただき、笑顔も週はじめになりました。感謝を込めてニコニコです。
昨日は家内にお花を届けていただきありがとうございました。誕生日ということで、たまには夕食でもおご
ろうかと言ってみましたが「今夜は予定がある」と軽くいなされてしまい、やむなく偶然お会いした入交会
員にお付き合いいただいて、女性のいる飲み屋さんで遅くまで歌っておりました。楽しい女房の誕生日に
ニコニコです。
11月ゴルフ33会（サンサン会）で久しぶりに優勝しましたのでニコニコします。最近は森本さんが人集め
に苦労されておりましたが、それでも出席者が非常に少なく、今や33会（サンザン会）になりつつありま
す。いろいろご都合もあると思いますが、ご協力の程お願いします。
解散、総選挙で12月１日から２日の東京での会議がなくなりました。現在、日本の私学保護者会の副会
長を拝命しております。年１回の日比谷公会堂での会議がなくなり大変残念です。出席予定の議員の皆
さんも大変だと思います。少しでも日本の未来を背負う子どもたちのためになる政治が進むようにお祈りい
たします。
遅ればせながら、11月７日の家内の誕生日に私の代わりに花を届けていただいたので、久々にニコニコし
ます。本文章は横田会員のチェック済みです。
妻の誕生日に素敵なお花を贈っていただきありがとうございました。感謝を込めてニコニコします。
初孫ができました。

◇ 例 会 変 更 ◇
	 高知ロイヤルRC 　　11月25日→23日	植樹例会に変更（旭）	 高 知 R C 　　12月16日　夜間例会（三）
	 高知ロイヤルRC 　　12月16日　夜間例会（旭）	 高知東RC 　　12月17日　夜間例会（阪）
	 高知中央RC 　　12月18日　夜間例会（城）	 高知西RC 　　12月19日　夜間例会（三）
	 高知東RC 　　12月24日　ロータリー休日（阪）	 高知南RC 　　12月25日　夜間例会（阪）
	 高知中央RC 　　12月25日　ロータリー休日（城）	 高知西RC 　　12月26日　ロータリー休日（三）
	 高知北RC 　　12月29日　ロータリー休日（三）	 高 知 R C 　　12月30日　ロータリー休日（三）
	 高知ロイヤルRC 　　12月30日　ロータリー休日（旭）	 高知東RC 　　12月31日　年末休会（阪）

※サインメーキャップのできるホテル （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… ザ クラウンパレス新阪急高知 （旭）… ホテル日航高知旭ロイヤル


